

Regierungsratsbeschluss

vom 28. März 2006

Nr. 2006/578

BAK Basel Economics, 4002 Basel: Beitrag aus dem Lotterie-Fonds an Projekt metrobasel vision

1. Erwägungen

„metrobasel“ ist der Name der trinationalen Metropolitanregion rund um Basel und steht als Marke allen zur Verfügung, die sich mit Projekten an der Förderung der metropolitanen Region Basel beteiligen wollen oder sich als Teil der Region bezeichnen. Sie setzt sich aus folgenden Teilgebieten zusammen: Kanton Basel-Stadt, Kanton Basel-Landschaft, dem aargauischen Fricktal, dem solothurnischen Schwarzbubenland, dem jurassischen Bezirk Delémont, dem deutschen Landkreis Lörrach sowie den französischen Cantons Dierentz, Huningue und Ferrette. Unter „metrobasel“ haben verschiedene Institutionen und Unternehmen zusammengefunden, denn der Life Sciences Standort Basel ist ohne starke Metropolitanregion langfristig gefährdet: Deshalb lanciert BAK Basel Economics das Projekt metrobasel vision. Nachdem eine Grundidee vorhanden ist, muss für die Region eine gemeinsame Vision entwickelt werden. "Gemeinsam" bedeutet dabei, dass alle Teilräume und verschiedene Gruppierungen miteinbezogen werden, damit sich möglichst viele Bevölkerungsgruppen mit der Vision identifizieren können.

Die Vision soll einen Zeithorizont von 10 bis 20 Jahren haben, also genügend weit, dass substantielle Veränderungen möglich sind, aber nahe genug, dass es uns betrifft und wir heute mit der Realisierung anfangen müssen. Vermutlich ist ein Horizont von etwa 15 Jahren sinnvoll. Das Entwickeln einer gemeinsamen Vision ist anspruchsvoll. Es ist ein Prozess, der gut moderiert werden muss. BAK Basel Economics übernimmt die Projektleitung, koordiniert alle Prozesse und administriert alle Aktivitäten. Zudem agiert sie als Coach, ghost writer und Sekretariat des Projektes. Die Kosten werden mit ca. Fr. 100'000.-- veranschlagt. BAK Basel Economics ersucht um einen Beitrag aus dem Lotterie-Fonds an das Projekt „metrobasel vision“.

2. Beschluss

- 2.1 BAK Basel Economics ist für das Projekt „metrobasel vision“ ein einmaliger Beitrag von Fr. 10'000.-- aus dem Lotterie-Fonds zugesprochen.
- 2.2 Die Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds ist ermächtigt, den Betrag nach Erhalt eines Einzahlungsscheins zulasten des Kontos 233003 "Lotterie-Fonds" anzuweisen.

K. Schwaller

Dr. Konrad Schwaller
Staatsschreiber

Verteiler

Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds, Ambassadorshof, 4509 Solothurn (3)
um/BAKBaselEconomics.doc

Kant. Finanzkontrolle

Regierungsrat Klaus Fischer, Vorsteher des Departementes Bildung und Kultur

BAK Basel Economics, Güterstrasse 82, Postfach, 4002 Basel